

El Colegio de Farmacéuticos ayudará a la UGR a 'descubrir' pueblos gastrosaludables

Antonio Ríos y Manuel Fuentes firman un convenio de colaboración que permitirá pasar un cuestionario a los vecinos a través de la red de oficinas de farmacia

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Buena gastronomía. Buen vino. En la provincia granadina hay y mucho, de ambas cosas. El Colegio de Farmacéuticos de Granada 'ayudará' al Seminario de Estudios Gastronómicos y Enológicos (SEGE) de la Universidad de Granada (UGR) a 'descubrir' los municipios gastrosaludables granadinos. El presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Granada, Manuel Fuentes, firmó ayer un convenio con el responsable del citado seminario universitario, a su vez decano de la Facultad de Ciencias, Antonio Ríos, para colaborar en esta actuación.

Se utilizará la red de oficinas farmacéuticas para realizar una serie de encuestas para conocer el municipio y para fomentar la cultura saludable. Se pasará un cuestionario de unas cien preguntas -a vecinos del pueblo- y posteriormente se analizarán al detalle. Se preguntarán, entre otras cuestiones sobre la relación y consumo de la dieta mediterránea, si tienen viñas, qué productos se siembran y recogen, hábitos del vino... y se analizarán cuáles son las bondades y las carencias.

Una vez analizado y si se cumplen los requisitos ese municipio contará con un marchamo, un sello de calidad que le acredite como municipio gastrosaludable. «Ese sello permitirá poner en valor esa zona, ese municipio», valoró el profesor Antonio Ríos. Será un empujón para el desarrollo rural, fomento del turismo, repercusión económica, entre otros factores.

Los pueblos preseleccionados para participar en esta primera fase son Arenas del Rey, Castril, Freila, La Peza, Lobras, Lújar, Piñar, Pinos del Valle, Villanueva de Mesía, Vízcar y Valle del Zalabí. Se reunirán y se comunicará en breve a ellos y Diputación. «Se han elegido pueblos no demasiado grandes, de interés turístico, próximos a parques natura-



Sánchez Montesinos, Antonio Ríos, Manuel Fuentes y Ana del Moral. :: ALFREDO AGUILAR

les...», dijo Ríos. La intención es ir ampliando este listado posteriormente en otras zonas.

En el proceso participarán también los médicos. En la firma del convenio de ayer estaban, además, del decano de Ciencias, el de Medicina, Indalecio Sánchez-Montesinos, y la decana de Farmacia, Ana del Moral. Les acompañaban el secretario del Seminario de Estudios Gastronómicos y Enológicos, Manuel Carrillo; Felipe Pascual, vocal; y la catedrática María Luisa Lorenzo.

Manuel Fuentes, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Granada, calificó como «importantísimo» lo que se va a desarrollar. Los farmacéuticos estarán apoyados en estas acciones por los médicos.

El Seminario de Estudios Gastronómicos y Enológicos tiene como objetivo ser como una mesa que pone en valor la gastronomía y la enología -como indica su propio nombre-. Una

de esas patas de la mesa es la calidad y el punto científicos que aporta la institución universitaria. La siguiente pata la deben sustentar los productores; en la tercera, Ríos hizo referencia al sector de la restauración y la que falta se fundamenta en los colegios profesionales.

La red de farmacias en los pueblos está próxima y conoce la gastronomía, enología, dietas, nutrición... de Granada. La Universidad granadina aportará el trabajo del mundo científico. Todo con la finalidad de poner en valor la gastronomía y enología de los municipios. Agroecología, medio ambiente, salud, gastronomía y nu-

«Será un sello de calidad que pondrá en valor los municipios y fomentará el desarrollo»

trición todo con un sello de calidad y poniendo en valor los municipios para conseguir un mayor reconocimiento y desarrollo. Granada tiene muchas posibilidades.

Trabajos Científicos

La firma de ayer se suma a otro acto que se celebró recientemente, el día 20 de mayo concretamente, como fue la inauguración de la Sala de Cata en la Facultad de Farmacia. Ese día en el salón de grados de la Facultad de Farmacia, se entregó y procedió al nombramiento de los Colegios profesionales de Biólogos, Farmacéuticos, Médicos, Químicos y Veterinarios, así como a las Academias de Ciencias, de Ciencias Veterinarias, Iberoamericana de Farmacia y Real de Medicina, como Miembros Honorarios del Seminario de Estudios Gastronómicos y Enológicos de la Universidad granadina. Este seminario apuesta fuerte por la gastronomía y enología de Granada.

Abierto el plazo de presentación de originales para el cartel de la ofrenda a las Angustias

:: JORGE MARTÍNEZ

GRANADA. Hasta el próximo 10 de junio podrán entregarse los originales para participar en el VIII Concurso de Pintura 'Hipólito Llanes' convocado por la hermandad patronal de Nuestra Señora de las Angustias. Se ha ampliado el plazo «por la falta de disponibilidad de sala», para la muestra ya que el compromiso contraído con una sala granadina finalmente no podrá hacerse realidad. Según han señalado miembros de la junta de gobierno «el concurso siempre ha sido muy bien recibido entre los pintores granadinos y sabemos que aún se presentarán más originales para este prestigioso concurso que lleva por nombre el del pintor de la Virgen». Hipólito Llanes realizó durante más de una década, cada año, el cartel que anunciaba la ofrenda floral a la patrona, 15 de septiembre.

Se presentarán los originales en la sede de la hermandad, en la calle Puente de la Virgen, martes y viernes de 18.00 a 20.00 horas. Quedarán expuestos, en tamaño 73x60 mínimo y 81x65, máximo, en el salón de la Carrera, junto a la fachada del templo basilical, pronunciándose el jurado elegido para esta ocasión y procediéndose a la entrega de premios a las nueve de la noche del referido 10 de junio. El primer premio está dotado con 1.100 euros y el accésit con 200 euros, editándose 4.500 carteles con la pintura seleccionada.

La hermandad de la Virgen de las Angustias trabaja intensamente en varios flancos, además de la organización de cultos y los actos propios del mes de septiembre. De una parte, mantiene el proyecto social del centenario de la Coronación de la Virgen, con la adquisición de un local en el que se dispondrá de consultas para «atender las necesidades más urgentes de personas en situación de exclusión social, familias en apuros y atención a personas que pasan apuros en estos años», como ha declarado el hermano mayor, Francisco Salazar. También se trabaja en la conservación del patrimonio.

Las IV Jornadas de Eslavística contarán con 200 participantes de 30 países

:: A. G. P.

GRANADA. Dos décadas de enseñanza. La Sección Departamental de Filología Eslava de la Universidad de Granada (UGR) cumple 20 años y con ese motivo se celebra las 'IV Jornadas Andaluzas de Eslavística'. Comienzan hoy y terminan el

viernes. Se desarrollarán en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad granadina.

La finalidad del congreso es promover las investigaciones teóricas y aplicadas en el ámbito de los estudios eslavos y reúne a alrededor de 200 participantes de más de 30

países. Las áreas de trabajo del congreso son: enseñanza de las lenguas y culturas eslavas; literaturas eslavas y otras expresiones culturales; los medios de comunicación, discurso político y relaciones internacionales; Historia, cultura y visión del mundo; Investigaciones lingüísticas, y traducción desde/a las lenguas eslavas.

El congreso cuenta con un comité científico de primer nivel integrado por: Boris Uspensky (Universidad de Nápoles), Nina Arutiunova (Academia de Ciencias de Rusia), Michael Nicholson (Universidad de Oxford), Jiri Cerný (Universidad de Olomouc), Henryk Fontanski (Universidad de Silesia), Vsevolod Bagno (Academia de Ciencias de Rusia), Alexei Shmelev (Academia de Ciencias de Rusia), Anna Zalizniak (Academia de Ciencias de Rusia), Nikolai Garbovski (Uni-

versidad Estatal de Moscú), Ewa Komorowska (Universidad de Szczecin), Juan Gay Armenteros (Universidad de Granada), Miguel Gómez Oliver (Universidad de Granada), Juan de Dios Luque Durán (Universidad de Granada), Milagros Fernández Pérez (Universidad de Santiago), Miguel Casas Gómez (Universidad de Cádiz), Ricardo Martín de la Guardia (Universidad de Valladolid), Sultana Wahnón (UGR), María Luisa Calero Vaquera (Universidad de Córdoba) y Carlos Taibo (Universidad Autónoma de Madrid).



ALFREDO AGUILAR

EL TORNEO VV MOTORS CITA A 300 JUGADORES EN EL TIRO DE PICHÓN DEL 8 AL 15 DE JUNIO

El torneo VV Motors Mercedes de tenis y pádel se disputará del 8 al 15 de junio en el Tiro de Pichón con 300 jugadores en liza. Antonio Fernández, Luis Arranz, Felipe Núñez, Ángel Ramón Martínez y Yago Monteoliva presentaron un clásico en Granada. El último día los clinics de menores se extenderá también a los adultos con Pablo Santos (tenis) y Paquito Navarro, si lo eliminan en el WPT de esa semana, y Ramiro Choya (pádel) como instructores.

La primera edición del curso 'Experto en Enseñanza de Pádel' disputa un torneo en el Club Vals Ilusión Sport

V. M. R.

GRANADA. El I Torneo Experto en Enseñanza de Pádel se disputó en las instalaciones del Club Vals Ilusión Sport, situado en la Plaza de la Ilusión. Este club cuenta con ocho pistas de cristal y una central panorámica, cancha de tenis de césped y una tienda de pádel y tenis.

El torneo se englobó como una de las prácticas que deben realizar los alumnos de la primera edición del 'Experto en Enseñanza de Pádel' de la Escuela Internacional de Posgrado y de la Fundación Ugr Empresa, de la Universidad de Granada.

Los alumnos, junto al coordinador Jerónimo Cañas y uno de los profesores, Javier Courel, ambos directivos de la empresa Padelscience, disfrutaron del evento. Los alumnos terminan el curso en clubes, pistas municipales y centros deportivos, tanto como entrenadores como gestores de este deporte. El 12 de junio finalizará la primera promoción con la entrega del proyecto y un examen práctico.

Estoy recorriendo varias ciudades españolas con motivo de la presentación de mi libro 'Mis mundiales' y encuentro y leo varias cosas, algunas de ellas peregrinas:

Panem et circensem. La obsesión de cierta izquierda española, en la época de la dictadura de muchos progres y ahora de los llamados, no desaparece. En los coloquios que siguen a la presentación, en las conversaciones con personas que acompañan a un comprador que se acerca con timidez a adquirir un libro no faltan las recriminaciones dirigidas curiosamente a mí que soy un jubilado sin el menor cargo o influencia: «¿No me negará usted que todo esto de la Champions, del Mundial es parte de una campaña inteligente del gobierno para distraer la atención de la gente y que no piense en la crisis?». Alguno parece reprocharme como si, por el mero hecho de publicar un libro de fútbol en estas fechas, formaras parte de una conspiración enajenante destinada a adormecer a la gente. Yo sería, en consecuencia, uno de los que proporcionan circo para olvidar que todo está mal. Es inútil que repliques que esa inoculación de la droga, si existiera, es espontánea y universal no producto de las maquinaciones de Rajoy. El Presidente Hollande, buscando dorar su pobre imagen, acudía al entrenamiento de la selección francesa y en el orbe todo, espe-

INOCENCIO F. ARIAS

COSAS DEL MUNDIAL DE FÚTBOL



cialmente en los 32 países que acuden a Brasil, independientemente de que reine la paz social o la política, dirigentes políticos y medios de información siguen muy de cerca todo lo que rodea a su equipo. El tema simplemente vende.

En los coloquios hay una coincidencia fatalista en que España no revalidará su título. Bastantes ni le dan un puesto en la final. El equipo, se dice, tiene unos años de más, todos los grandes han estudiado muy bien como han de jugarlos, nos falta gol, va a volver la maldición de los cuartos, algunos apuntan condescendentemente que llegaremos a las semifinales... Yo, por lo oído, concluiría que si examináramos las apuestas de los españoles descubriríamos que a mayor afición al fútbol menos fe se tiene en que nuestro país alcance la final. La gente, sin embargo, está contenta con los escogidos fi-



La presidenta brasileña Rousseff y Blatter, con la copa. :: EFE

nalmente por Del Bosque. Son todos los que están, te vienen a decir, pero no están todos los que son. Obvio porque Del Bosque solo podía llevar a 23. Es perceptible que hay una corriente de opinión que estima que no tendría que haber llevado a un semilesionado (Diego Costa). El escepticismo prende en connotados comentaristas deportivos. Ojalá se equivoquen como los sondeos de las europeas.

Brasil, hay un cierto morbo en esto en los que afirman esto, va a tener problemas en los Mundiales, la inquietud allí crece, etc... Es

cierto que, por primera vez en la historia de los mundiales, el fútbol no va a tapar todo en Brasil, habrá alguna manifestación pero no generalizada. La fiebre del balompié sigue llenando la sociedad brasileña ansiosa de cantar victoria en su propia tierra olvidando lo de 1950. Como la FIFA también quiere olvidarlo y tiene tendencia a favorecer al equipo local porque es bueno para la taquilla habrá que observar cómo se comportan los árbitros cuando juegue Brasil. Son influenciados y la FIFA influencia. Lo vimos en Corea con unos arbitrajes de bochorno a favor del

anfitrión que fueron un atraco para Italia y España. Un equipo de científicos dirigidos por Stephens Hawkins ha concluido estadísticamente que Inglaterra tiene posibilidades pero que tiene que evitar una de sus equipaciones, jugar a primeras horas de la tarde y los árbitros iberoamericanos. Todo se desmenuza.

Por último tenemos el enjuague descubierto el domingo por el New York Times. La proliferación de las apuestas ha introducido irremisiblemente la corrupción y el soborno en los partidos internacionales. El matutino estadounidense prueba fehacientemente que un árbitro africano Chaibou había sido comprado para una serie de partidos amistosos que precedieron al Mundial de Sudáfrica por una empresa en conexión con las casas de apuestas. En un encuentro entre Guatemala y Sudáfrica se sacó de la manga dos penaltis inexistentes. La empresa en cuestión había arreglado otros encuentros. Para este Mundial las apuestas se multiplicarán enormemente. A las asechanzas de la FIFA, deseosa de dar empujones a una u otra selección por distintos motivos, entre otros el comercial de difundir ese deporte en sociedades prósperas en que aun no es mayoritario, habrá que unir la posible venalidad de algún colegiado. Chaibou parece que cobró 100.000 dólares. Ahora, la mordida, si se produce, Dios no lo quiera, sería mayor.

